
В дни подготовки к XXIV съезду 
партии они мобилизуют колхозников 
на выполнение и перевыполнение 
взятых соцобязательств. Хорошо рабо
тают партийные группы в колхозе 
имени Балахонова. Партгрупорги 
тракторных бригад № 1, № 3 (В. В. 
Мищенко и М. А. Эсенеев) проводят 
большую массово-политическую рабо 
ту, уделяя особое внимание воспита 
нню комсомольцев и молодежи.

В колхозе имени Октябрьской ре
волюции цеховые партийные органи
зации и партком постоянно интересу
ются деятельностью партийных групп.

В колхозе «Красная звезда, 
Кочубеевской швейной фаб
рике партийные группы возглавляют 
коммунисты, имеющие опыт органи
зационно-партийной н производствен
ной работы.

В совхозе «Закубанский» особенно 
следует отметить работу Невинномыс
ской базы, где партгрупоргом Н. Е. 
Маковский и Кочубеевской — И. Г. 
Торновский.

Бездействуют партийные группы в 
совхозе «Загорский». Сейчас очень 
ответственный период в жизни сель
ских тружеников. Но некоторые 
парткомы, партбюро не направляют 
деятельность партгрупп, не оказыва
ют необходимой практической помо
щи. В результате воспитательная ра
бота оказалась запущенной, в неко
торых бригадах низка трудовая дис
циплина, допускаются аморальные 
поступки.

Партийные группы должны вести 
большую массово-политическую рабо
ту, уделяя особое внимание пропаган
де материалов июльского Пленума 
ЦК КПСС.

Партийные группы — это главная 
опора первичной партийной организа
ции, через них она проводит в жизнь 
решения Центрального Комитета на
шей партии. Поэтому партийные ор
ганизации должны помочь коммуни
стам подобрать таких партгрупоргов, 
которые смогли бы значительно улуч
шить деятельность партийных групп 
и тем самым повысить партийное вли
яние на свои коллективы. Усиление 
роли и боевитости партгрупп — од
на из важных задач первичных пар
тийных организаций, парткомов.

XXIV съезду КПСС—ударный труд!

По 9—10 гектаров кукурузы ежедневно скашивают на силос тракторист 
II. М. ГЛУЩЕНКО (справа) и комбайнер П. А. ОТДЕЛЬНЫЙ во второй бригаде 
колхоза имени Балахонова. Всего они убрали зеленую массу со 150 гектаров.

По всему 
земному 
шару

Более чем в 30 
стран мира отправляет 
свою продукцию завод 
автоспецоборудования. 
Солидолонагнетате л и, 
домкраты, кран-423 и 
другое оборудование

Повышенные обяза
тельства, взятые, в 
юбилейном году кол
лективом 1499 произ
водственно - дорожного 
участка, выполняются 
успешно.

За семь месяцев вы
работано 5800 тонн ас
фальто-бетонной смеси 
при годовом плане 
6000. Отремонтирова
но 17 километров до
роги в станице Барсу- 
ковской и 6 — в Но
вой Деревне.

Ни один шофер про-

для автохозяйств боль
шими партиями и еди
ницами идут во все 
уголки земного шара 
и притом отличного ка
чества. За семь меся
цев текущего года за
вод не получил ни од
ной рекламации от по
требителей.

Только за июль кол
лектив завода отпра
вил продукцию в 10 
стран мира. В Монго

клинал в сердцах уча
сток дороги от Иванов
ского до Невинномыс
ска; разбитая ухаби
стая автотрасса была 
непригодна для движе
ния транспорта. Но 
пришли строители, и 
все изменилось. В кон
це августа асфальтиро
ванное шоссе полно
стью соединит два на
селенных пункта.

930 граммов
Сдаточный вес молодняка должен 

быть не ниже 350—450 килограм
мов — такую задачу поставили пе
ред собой животноводы первого отде
ления совхоза «Кочубеевский».

Лучше всех дела идут у скотника 
И. С. Денисенко. Ухаживая за 160 
головами молодняка, он ежесуточно 
добивается 930-граммовых привесов 
каждого животного.

Б. ДВОРЕЦКИЙ, 
управляющий.

лию ушли 30 солидо- 
лонагнетателей и 34 
домкрата, в Судан и 
на Кубу — по одно
му стенду Ш-501 
ит. д.

Хорошо трудится на 
упаковке готовой про
дукции на экспорт 
бригада Ивана Анто
нович Дашевец.

А. АКСЕНОВА, 
начальник отдела 
сбыта.

Дороги станут лучше
Немалая заслуга в 

этом машиниста-ас
фальтировщика Васи
лия Прокофьевича
Рынзина. На 170 —180 
процентов выполняет 
он норму выработки. 
А шофер Николай Ге
расимович Ионов — 
на 150—160 процен
тов.

Г. ПОДЕРЯГИН, 
дорожный мастер.

По 2 нормы
Заканчивают подготовку почвы под 

озимые механизаторы бригады № 2 
колхоза имени Ленина. При плане 
1500 гектаров, вспахано уже 1417 
гектаров почвы. По 2 нормы на трак
торе «К-700» выполняют В. Дудин 
и И. Титов, а Г. Булыгин при норме 
5, пашет на «Т-75» по 7 — 8 гектаров.

А. ШЕВЧЕНКО, 
бригадир.

В райисполкоме

О защите почв 
от эрозии

13 августа на заседании райиспол
кома был рассмотрен вопрос о вы
полнении мероприятий по борьбе с 
водной и ветровой эрозией в хозяйст
вах района.

В решении исполкома было отме
нено, что за последнее время в хозяй- 
?твах района стали больше уделять 
внимания вопросам защиты почвы 
от эрозии. Так, в колхозе имени Ба
лахонова организовано залужение 
эрозийных участков, занимаются воп
росами коренного улучшения мало
продуктивных пастбищ, внедряют в 
производство противоэрозийную тех
нику.

Здесь впервые были заложены 
опыты по использованию сеялок 
«СЗС-9». Озимая пшеница на опыт
ном поле в 140 гектаров дала урожай 
по 34 центнера, что на 6—8 центне
ров выше, чем на других полях.

Залужено 230 гектаров сильно эро- 
зированной пашни.

Весной текущего года колхоз за
вершил осуществление системы поле
защитных лесных полос. Сейчас в 
хозяйстве ведется плоскорезная под
готовка почвы под озимые. Такая же 
обработка внедряется и в колхозе 
имени Ленина.

В совхозе «Невинномысский»» раз
работали способы борьбы с эрозией 
земель, оврагами. Таким методом 
созданы пастбища на 396 гектарах, 
изрытых оврагами. Идет строительст
во гидротехнических противоэрозий
ных сооружений в совхозе «Беломе- 
четский».

Однако в ряде хозяйств слабо на
лажена защита почв от эрозии, недо
статочно уделяется этому внимания, 
хотя во всех хозяйствах района поч
вы подвержены воздействию ветро
вой и водной эрозии.

В совхозах «Кочубеевский», «За
горский» , «Родина» «Водораздель
ный» мероприятия по защите почв 
выполняются плохо. Медленно пооиз-

Механизаторы пятой бригады колхоза «Казьминский» по-хозяйски ведут заготовку кормов.
НА СНИМКЕ: агрегаты трактористов И. А. ГАЙДАИ и А. И. ЛЮТКИНА стаскивают солому 

тросовой волокушей. Фото II. Брязгуна.

VIII съезд кооператоров
VIII съезд уполномоченных потребительской 

кооперации СССР 13 августа закончил свою ра
боту.

Делегаты съезда обсудили важные вопросы, с 
которыми в значительной мере связано дальней
шее укрепление экономических связей между го
родом и деревней, улучшение быта и культуры 
на селе.

Намечены конкретные меры по расширению 
производства товаров на кооперативных предпри
ятиях по улучшению капитального строительст
ва, подготовке кадров, повышению экономиче
ской эффективности всех отраслей, использова
нию внутренних резервов.

Съезд рекомендовал расширять торговые свя
зи с кооперативными организациями социалисти
ческих стран — членов СЭВ, а также стран 
Азии, Африки, Латинской Америки.

водятся посадки лесных полос и 
плохо осуществляется за ними уход. 
Так, в совхозе «Кочубеевский» весной 
1969 года Невинномысский мехлес- 
хоз посадил полезащитные и овраго
балочные лесные полосы на 76 гек
тарах. Но из-за плохого ухода посад
ки погибли и подлежат списанию на 
59 гектарах.

Хотя в этом повинны руководите
ли мехлесхоза, однако и со стороны 
руководителей совхозов не было при
нято никаких мер по спасению лесопо
садок.

На больших площадях погибли по
садки в совхозах «Загорский» и «Во
дораздельный».

Исполком строго указал руководи
телям совхозов «Кочубеевский», .«За
горский», «Водораздельный», «Роди
на» на безответственное отношение к 
мелиорации и обязал осуществить не
обходимые мероприятия по защите 
почв, принять меры по обеспечению 
хозяйств семенами многолетних трав, 
уделить особое внимание залужению 
сильно эрозированных участков, ши
роко применять плоскорезную обра
ботку почв, полосовое размещение 
культур, внедрять кулисы на полях 
И т. д.

Объединению «Сельхозтехника» 
необходимо обеспечить завоз в 1970 
— 71 годах комплекса противоэрозий
ной техники, согласно заявкам кол
хозов и совхозов района.

Исполком решил довести до сведе
ния краевого управления лесного хо
зяйства, что Невинномысский мехлес- 
хоз неудовлетворительно ведет посад
ку и уход за полезащитными и овра
го-балочными лесными насаждениями.

ПАРТИЙНАЯ 
ГРУППА

На XXIII съезде КПСС подчерки
валось, что первичные партийные ор
ганизации со всей ин ''Окой сетью це
ховых организаций и партийных 
групп играют решающую роль в пре
творении в жизнь политики партии, 
в воспитании коммунистов, связыва
ют партию с массами, действуют там, 
где идет непосредственно процесс со
зидания.

Повышение роли и боевитости пар 
тийных групп в настоящий период — 
одна из важных задач первичных 
партийных организация района.

Члены парткомов и бюро должны 
постоянно оказывать практическую 
помощь партгрупоргам в решении 
организационных и массово-полити
ческих вопросов, инструктировать пх 
и распространять опыт работы луч
ших партийных групп.

В партийных организациях про
мышленных предприятий, колхозов и 
совхозов нашего района создано 72 
партийных группы. Из них в колхо
зах и совхозах действуют 54. Это 
большая сила, способная решать лю
бые сложные задачи. Хорошо работа
ют партийные группы пятой, четвер
той, второй бригад колхоза «Казь- 
минский».



ОБСУЖДАЮТ ПОСТАНОВЛЕНИЕ ЗАВЕТНОЕ.
10 августа состоя

лось открытое партий
ное собрание в колхо
зе имени Ленина. С 
докладом «Итоги ра
боты июльского Плену
ма ЦК КПСС и задачи 
коммунистов колхоза» 
выступил секретарь 
парткома Л. А. Ры- 
бинцев.

В обсуждении док
лада приняли участие 
старший чабан В. Б. 
Никитин, пенсионер 
И. В. Яковенко, трак
торист В. Ф. Дудин, 
комбайнер Н. В, Лео- 
щен ко, главный агро
ном В. Л. Санько, 
председатель колхоза 
В. И. Барков.

На собрании утвер
ждены мероприятия 
ио выполнению реше
ний июльского Плену
ма ЦК КПСС.

Н. ТОЛСТИКОВ, 
зав. отделом пропа
ганды и агитации 
РК КПСС.

НА СНИМКЕ: заве
дующий током агита
тор пятой бригады 
колхоза «Казьмин- 
ский» Н. И. Маглатов 
знакомит колхозников 
с материалами июль
ского Пленума ЦК 
КПСС.

СОДЕРЖАТЕЛЬНАЯ 
ЛЕКЦИЯ

ОБЗОР ПЕЧАТИ

ВПЕРЕДИ 
КОММУНИСТЫ

ГАЗЕТА
ВЕДЕТ 
ВПЕРЕД

Вышел очередной номер стенной 
газеты «К изобилию» •— орган 
парткома правления и профко
ма колхоза имени Б а л а х о и о в а. 
Ее передовая статья посвящена до
стойной встрече XXIV съезда КПСС.

В числе первоочередных задач га
зета выдвигает успешное завершение 
планов последнего года пятилетки.

В статье «Успехи полеводов» глав
ный 'агроном колхоза А. М. Рябцев 
охватывает весь комплекс работ, 
предшествоваших нынешней богатой 
жатве. Он вспоминает о трудностях, 
говорит и о недостатках.

В среднем по колхозу с каждого 
гектара намолочено по 26 центнеров 
хлеба. Хозяйство еще в середине ию
ля рассчиталось с государством, за
сыпав в закрома 6070 тонн отборного 
зерна.

Большую роль в успешном прове
дении уборочных работ сыграли ме
ханизаторы Н. Богачев из четвертой 
бригады, М. Джагапиров из третьей, 
И. Бондарь, И. Белоусов и многие 
другие.

В заключение статьи главный аг
роном ставит перед хлеборобами за
дачи по образцовому проведению ози
мого сева на 5000 гектарах.

На следующей колонке статья зоо
техника-селекционера К. II. Шевчен
ко. Приведя данные выполнения про
изводственных планов за первое полу
годие (план продажи молока был вы
полнен на ПО процентов, мяса—на 
112, яиц — на 114, шерсти — на 
146), автор призывает животноводов 
равняться на передовиков. Доярки

ПОЛИТИНФОРМА ТОР
Народная мудрость гласит: чтобы узнать челове

ка, надо с ним пуд соли съесть. Но есть люди, при
влекающие к себе каким-то особым, только им при
сущим обаянием. В нашей бригаде старшим чаба
ном работает Николай Иванович Неходцев. Он 
член партии. Человек не просто образцово трудит
ся и ежегодно выполняет и перевыполняет планы 
по приплоду ягнят, настригу шести. У Неходцева 
много друзей на работе, где овцевод пользуется 
доверием коллектива. А на досуге товарищи ценят 
его шутки, острое слово, полезные беседы. Николай 
Иванович является политинформатором на четыре 
чабанские бригады.

Сейчас забот прибавилось. Он доводит до чаба
нов решения июльского Пленума ЦК КПСС. По
литинформатор разъясняет овцеводам доклад Л. И. 
Брежнева, рассказывает им об очередных задачах 
партии в области сельского хозяйства.

Наметили свои планы и чабаны. И в работе, и в 
общественной жизни Николай Иванович всегда в 
числе первых. Гордо несет он звание ударника ком
мунистического труда.

В. ШЕПЕЛЕВ, 
секретарь партийного бюро бригады № 6 колхоза 
«Казьминский».

Т. Гойдина, Т. Мурзабекова, А. Кире
ева надоили от каждой коровы более 
чем по 1700 килограммов молока. 
Большого успеха добились и телят
ницы. М. Целюрина и П. Сиротина 
при плане 600 получали по 900 
граммов ежесуточного привеса каж
дого животного, а А. Ульянова — по 
930.

Автор призывает не успокаиваться 
достигнутыми результатами, сделать 
все возможное для досрочного выпол
нения плановых заданий, продать го
сударству больше сверхплановой про
дукции. ‘

Как видно, свою организаторскую 
и пропагандистскую роль газета вы
полняет неплохо. Ее выступления не 
остаются бесследными, однако арсе
нал средств пропаганды у редакци
онной коллегии очень мал. Все сво
дится к тому, чтобы покрасивее на
писать заголовок да четко перепе-

чатать текст статьи. А как украсил 
бы газету фотоснимок передовика по
левода или животновода, к месту бы- 

4ло бы и его выступление по обмену 
опытом. А их в газете нет.

Очень редки в газете и выступле
ния рядовых колхозников, механиза
торов и животноводов
" Во многом газета проигрывает и от 
того, что в ней нет сатирического раз
дела, принижена роль критики, а 
ведь недостатки в колхозе есть.

Хочется сделать еще одно друже
ское замечание. Несмотря на малую 
газетную площадь, статьи, как прави
ло, громоздкие. Сейчас идет подго
товка почвы под озимые, заго
товка кормов, настала пора ремонти
ровать животноводческие помещения. 
Газета должна успеть сказать свое 
веское слово по всем- этим и многим 
другим вопросам. Тут может выру
чить только экономное расходование 
площади.

Г. БАЛМАКОВ.

Июльский Пленум 
ЦК КПСС заслушал, и 
обсудил доклад' Гене
рального секретаря 
ЦК КПСС тов. Бреж
нева Л. II. «Очередные 
задачи партии в обла
сти сельского хозяйст
ва».

Коммунисты брига
ды одобряют постанов
ление Пленума и сво
им трудом множат на
ши достижения.

В этом году сбор 
яровых на круг соста
вил по 44 центнера с 
гектара. Мы уже сда
ли государству 31500 
центнеров пшеницы, 
что значительно пре
вышает взятые обяза
тельства.

Третий год бригада 
борется за высокую 
культуру земледелия. 
Есть прогнозы, что 
по всем показателям 
план будет успешно 
выполнен и в этом ГО
ДУ-

Начали уборку ку
курузной массы. Под 
кукурузой засеяно 318 
гектаров.

На днях начнем се
ять овес на корм.

Две тысячи центне
ров семян пшеницы 
уже подготовлено и на 
них сданы анализы.

Это коротко о поло
жении дел в нашей 
бригаде. За этими дан
ными стоят люди, ком
мунисты и комсомоль
цы, которые являются 
авангардом в социали
стическом соревнова
нии.

Иван Петрович Го
лубев работает на сто
гометателе. При норме 
342 кубических метра 
он укладывает в скир

ду по 1300 —1400. На 
скирдовании соломы 
отлично трудятся И. 
Марченко, И. Ерзлола- 
ев.

На июльском Плену
ме ЦК КПСС подчер
кивалось, что по-насто
ящему поднять сель
ское хозяйство можно 
лишь общими усилия
ми.

Особенно большое 
внимание мы уделяем 
сверхплановому про
изводству ' продукции. 
Партийная, профсоюз
ная, комсомольская ор
ганизации в всемерно 
способствуют внедре
нию в жизнь мероприя
тий, разработанных в 
ходе обсуждения Пись
ма ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ 
по экономии и береж
ливости материальных 
и трудовых ресурсов. 
Мы оказали помощь 
Пензенской области, 
отправив туда на убор
ку урожая два новых 
комбайна. Убирать 
хлеб направили луч
ших, опытных комбай
неров Н. М. Згонницо- 
ва и А. С. Вышкребен- 
цева. Сейчас коллек
тивы берут новые со
циалистические обяза
тельства в честь 
XXIV съезда нашей 
партии.

Наши коммунисты, 
все труженики брига
ды полны решимости 
и впредь быть в числе 
передовых бригад 
колхоза.

В. ЛЫСКИН, 
секретарь партбюро 
5-й бригады колхоза 
«Казьминский».

Решения июльскою Пленума ЦК КПСС—з жизнь

бригаде, можно было 
видеть плохо обрабо
танные отдельные уча
стки. Это привело не 
только к снижению 
урожайности, но даже 
невозможно было че
рез борозды переез
жать к комбайнам. От 
этого при транспорти
ровке зерна допуска
лись потери.

На полях колхоза 
много сорняков. Соз
данные в хозяйстве 
звенья по борьбе с ни
ми бездействуют.

В обсуждении докла
да приняли участие 
коммунисты И. Е. 
Литвинов, А. С. Ле
щинская, Н. А. Шере
метьев.

На собрании были 
утверждены мероприя
тия по выполнению ре
шений июльского Пле
нума ЦК КПСС.

В принятом поста
новлении коммунисты 
обязались материалы 
Пленума донести до 
сознания каждого кол
хозника и развернуть 
широкое социалистиче
ское соревнование в 
честь предстоящего 
XXIV съезда КПСС.

Труженики колхоза 
прилагают все силы 
для досрочного выпол
нения годового плана 
продажи государству 
продуктов животновод
ства.

Выступивший на со
брании главный агро
ном колхоза Е. Я. Ху
дой отметил, что, вы
полняя решения июль
ского Пленума ЦК 
КПСС, мы должны, 
преяс де всего, поду
мать о культуре земле
делия. К сожалению, 
наши механизаторы не
редко допускают нека
чественную обработку 
почвы. К примеру, во 
второй бригаде третье 
поле в прошлом году 
было вспахано плохо, 
урожайность на нем 
получена значительно 
ниже, чем на осталь
ных полях.

Нам необходимо 
внедрять в хозяйстве 
безнарядную систему 
оплаты труда механи
заторов, как это дела
ется в звене знатного 
механизатора страны 
В. Я. Первицкого, 
больше проявлять за
боты о механизато
рах. Ведь сейчас в хо
зяйстве не хватает 
трактористов не толь
ко для двухсменной 
работы, но даже для 
односменной. Много 
механизаторов уходит 
из колхоза.

Часто бывает так, 
что руководители про
мышленных предприя
тий и строительных ор
ганизаций райцентра 
принимают на работу 
колхозников, даже не 
требуя от них соответ
ствующих докумен
тов. Это отрицательно 
сказывается на укреп
лении трудовой дис
циплины в колхозе.

Бригадир первой 
бригады В. А. Пивень 
в своем выступлении 
предложил правлению 
колхоза дать заявку 
на будущий год и за
купить новые комбай
ны, так как в послед
нее время комбайно
вый парк в хозяйстве 

. не обновляется, поду
мать о строительстве 
крытых навесов на то
ках во всех бригадах.

Шофер В. М. Грис- 
нюк критиковал меха
низаторов за низкую 
культуру земледелия. 
Так, участвуя на убор
ке урожая во второй

В эти дни коммуни
сты нашего района на 
своих собраниях 
обсуждают постановле
ние июльского Плену
ма ЦК КПСС, намеча
ют мероприятия по их 
выполнению.

КОЧУБЕЕВСКОЕ.
6 августа состоя

лось общеколхозное 
партийное; собрание в 
колхозе имени Ок
тябрьской революции. 
Коммунисты заслуша
ли доклад секретаря 
парткома Г. И. Джуне- 
ва об итогах июльско
го Пленума ЦК КПСС. 
Докладчик рассказал 
об успехах, достигну
тых тружениками кол
хоза в завершающем 
году пятилетки.

Уборка урожая юби
лейного года проведе
на организованно и в 
сжатые сроки. В сред
нем с каждого гектара 
получено свыше 41 
центнера хлеба. Это 
позволило колхозу 
уже 15 июля выпол
нить план продажи 
зерна государству. 
Всего труженики кол
хоза в закрома Роди
ны засыпали 87 тысяч 
центнеров при плане 
63 тысячи центнеров.

Первенство в социа
листическом соревно
вании на уборке уро
жая завоевал коллек
тив первой бригады 
(бригадир В. А. Пи
вень, секретарь партий
ной организации Н. А. 
Евдощепко).

Хороших результа
тов на уборке урожая 
добились передовые 
комбайнеры Н. И. Но
вик, А. С. Ушаков, 
М. II. Спарелуп, И. В. 
Верзун и многие дру
гие.

Вместе с тем убор
ка нынешнего года по
казала, что комбайны 
«СК-4» не приспособ
лены убирать высоко
урожайные массивы. 
Комбайнерам трудно 
приходилось, особенно 
на подборе валков. 
Конструкторам необхо
димо подумать над 
этим. Правда, в пери
од уборочной страды в 
колхоз приезжали спе
циалисты с Таганрог
ского комбайнового за
вода, интересовались 
работой, но хотелось 
бы видеть результаты 
этих поездок.

Недавно в красном уголке Курсавского «Межколхозстроя» с лекцией 
«Агрессивные действия империалистической разведки» перед рабочими 
АТП и «Межколхозстроя» выступил лектор краевой организации «Зна
ние» товарищ А. Г. Вилков. Лекция была встречена с большим интересом.

И. ГРИНЕНКО, 
главный инженер.



В совхозе «Закубанский» не прек
ращается заготовка кормов. Отлично 
трудится на пресс-подборщике трак
торист Ф. И. Качан (на снимке). 
Вместо 8 по норме он запрессовыва
ет в тюки по 12—15 тонн ежедневно.

Фото ГТ. Брязгуна.

ОТЗВЕНЕЛА СТРАДА 
ХЛЕБОРОБСКАЯ

В бригаде № 1 колхоза имени Ок
тябрьской революции поля начали 
менять свой золотистый цвет на тем
ный. Сейчас на месте комбайнеров 
трудятся пахари. Лучшими из них 
являются А. С. Чепурной, И. Н. Дол
гополов, Л. А. Назаренко. При нор
ме 6—7 гектаров они пашут до 8.

Соревнуясь в честь предстоящего 
XXIV съезда КПСС, хлеборобы брига
ды уже подготовили более 50 про
центов почвы. Все силы направлены 
на то, чтобы в будущем году полу
чить высокий урожай.

М. МОЛИБОГА, 
учетчик.

Хозяйствам—постоянные кадры

■шшмнпт иишии
ка в колхозе «Красная звезда».

Непроизводительное использование 
тракторного парка объясняется не
хваткой механизаторов. Виноваты в 
этом руководители хозяйств, которые 
не уделяют должного внимания под
готовке механизаторов. Вот хотя бы 
такой яркий пример.

Из года в год хозяйства не направ
ляют в Кочубеевское СПТУ-8 нужное 
количество людей для обучения 
профессии механизатора. Например, 
в минувшем году колхоз имени М. 
Горького должен был направить в 
СПТУ-8 10 человек, но хозяйство не 
направило учиться ни одного человека. 
Из 10 намечавшихся, совхоз «Загор
ский» направил лишь одного, а сов
хоз «Кочубеевский» — троих. Вме
сто 17 из колхоза имени Балахонова 
учатся только четверо. Всего по рай
ону в СПТУ-8 должно было обучать
ся в нынешнем году профессии меха
низатора 230 человек, обучаются же 
только 119.

Если количество техники растет в 
районе ежегодно, то количество меха
низаторов в течение пятилетия оста
лось на прежнем уровне. В 1965 го
ду у 11ае было 204 3 трактористов ч 
комбайнеров, а сейчас их 2065.

Многие руководители хозяйств 
сетуют на то, что молодежь неохотно 
идет в механизаторы. А что 'же сде
лали сами руководители для того, что
бы завлечь молодежь, показать ей, 
каким высоким и благородным явля
ется самое слово сельский механиза
тор?

Встречи молодежи с передовыми 
механизаторами, яркие рассказы об их 
героическом труде, хорошие бытовые 
условия, высокая оплата труда- спо
собствовали бы не только интенсив
ному росту рядов механизаторов, но 
и прочному закреплению их на мес
тах.

«Механизатор, — подчеркивал в 
докладе на июльском Пленуме ЦК 
КПСС товарищ Л. И. Брежнев, —это 
центральная фигура на селе, и мы 
должны окружить эти кадры внима

нием, не жалеть усилий для закреп
ления их в колхозах и совхозах. Без 
этого нам трудно будет решать зада
чи дальнейшего подъема сельскохо
зяйственного производства».

Как показывают факты, не во всех 
еще хозяйствах проявляется к меха
низаторам должное внимание и забо
та, не создаются необходимые усло
вия для высокопроизводительного 
труда. Можно привести хотя бы та
кой характерный пример. Из-за не
хватки жилья многие хозяйства не в 
состоянии иметь нужное количество 
трактористов, хотя люди охотно бы 
остались работать.

Заботятся о росте кадров механи
заторов в совхозах «Беломечетский», 
«Междуреченский», колхозе имени 
Октябрьской революции. Механиза
торов здесь готовят своими силами, 
создают необходимые условия для 
труда.

За последние годы многие хозяй
ства обзавелись собственной ремонт
ной базой, имея у себя типовые ма
стерские, необходимые станки, обо
рудование. В таких хозяйствах, как 
совхоз «Беломечетский», колхоз «Ро
дина» и другие ремонт техники произ
водят без участия трактористов. Это 
не только улучшает качество ремон
та, но и высвобождает механизато
ров для других, более высокопроизво
дительных работ.

Те хозяйства, которые испытывают 
постоянную нехватку в механизато
рах, должны переходить на этот ме
тод ремонта.

Много ценного времени сохраняют 
трактористам и комбайнерам масте
ра-наладчики и слесари полевого ре
монта. Нужно всячески заботиться о 
росте их рядов, повышении знаний.

Различных методов по закреплению, 
привлечению и обучению механизато
ров много. Осуществить их можно 
лишь путем повседневной кропотли
вой и совместной работы партийных, 
профсоюзных и хозяйственных работ
ников.

Д. ЗУИЧЕНКО,; 
главный инженер сельхозуправления.

Свиноводством наше' 
хозяйство занималось 
и раньше, но, к сожа
лению, эта отрасль не
заслуженно обходилась 
вниманием и по суще
ству перестала играть 
заметную роль.

В минувшем году ре
шено было возродить 
свиноводство и занять
ся им по-настоящему. 
Сейчас мы имеем у се
бя 1015 свиней, или 
на 215 больше, чем 
предусмотрено планом. 
50 голов из этого коли
чества—маточное ста
до, 137—ремотный мо
лодняк, остальные — 
сдаточное поголовье и 
находится оно на ин
тенсивном откорме.

Год назад свинина, 
можно сказать, почти 
не имела никакого ве
са в плане сдачи мяса 
государству. Теперь 
другое дело. За полу
годие нынешнего года 
баланс свинины соста
вил 4 процента к обще
му плану, а к концу 
года удельный вес этой 
продукции возрастет 
до 13 процентов.

Почва 
под озимые

ВАЖНЫЙ РЕЗЕРВ МЯСА
В соответствии с ре

шениями июльского 
Пленума ЦК КПСС в 
будущем году решили 
увеличить поголовье 
свиней. Всего думаем 
иметь не менее 1100 
голов. Количество ос
новных свиноматок ос
тавим прежним, а по
головье ремонтного мо
лодняка увеличим до 
250 голов. Это позво
лит резко увеличить 
производство мяса.

Для успешного раз
вития свиноводства 
нужна не только проч
ная кормовая база, но 
и совершенная 
технология приготовле
ния кормов, кропотли
вая работа, направлен
ная на улучшение по
родности и продуктив
ности животных.

В этом направлении 
у нас ведется опреде
ленная работа. Случку 
производим только с 
чистопородными хряка
ми. В результате в 
первом полугодии ны
нешнего года от каж
дой свиноматки мы по
лучили по 10 поросят, 
а от проверяемых — 
До 7.

Закончил жатву сов
хоз «Беломечетский». 
Вести уборку механи
заторам пришлось в 
трудных условиях: ча
стые ливни то и дело 
мешали работе. Но не
смотря на это, уро
жай убран без потерь.

Резервов по увели
чению продуктивности 
свиней непочатый 
край, и в будущем 
предстоит большая це
ленаправленная работа 
по их использованию.

Мы добились мини
мальных затрат на 
откорме животных.
Так, в летний период 
рацион свиноматки
сбалансирован следую
щим образом: 3 кило
грамма концентриро
ванных кормов, 4—5 — 
зеленой массы, один — 
обрата. Зерновые 
корма размалываются 
и осолаживаются.

Общий валовой при
вес в первом полуго
дии составил 189 цент
неров, а себестоимость 
одного центнера сви
нины в прямых затра
тах обошлась нам в 45 
рублей при плане 72. 
При этом на один 
килограмм привеса за
трачено 5,1 кормовой 
единицы при плане 6,5. 
Успех налицо, однако 
специалисты хозяйства 
отлично понимают, что 
сделанное—это лишь 
начало большой рабо

Всего намолочено в 
хозяйстве вместе с яч
менем и гречихой бо
лее 57 тысяч центне
ров зерна, а средняя 
урожайность составила 
19,3 центнера с гекта
ра.

Первенство всю убо

ты по претворению в 
жизнь решений июль
ского Пленума ЦК 
КПСС.

У нас еще имеется 
много недостатков и 
упущений, которые 
предстоит устранить в 
будущем.

Занимаясь развити
ем свиноводства, учли 
также, что строитель
ство дорогих типовых 
помещений нам пока 
не под силу, да и оку
паются они не скоро. 
Поэтому решили соо
ружать недорогостоя
щие свинарники, но от
вечающие современ
ным требованиям. В 
нынешнем году, на
пример, мы построили 
два летних лагеря для 
свиней. Если каждый 
утеплить, а это обой
дется очень дешево, 
можно будет содер
жать животных и в 
зимний период. В каж
дом помещении можно 
разместить до 600 сви
ней.

Проводя целенаправ
ленную работу по уве
личению продуктивно

рочную страду удержи
вали комбайнеры Д. 
Сидоренко, П. Евту
шенко, Н. Скворцов, 
шоферы Н. Усачев и 
Н. Белявцев.

С каждым днем в 
совхозе возрастают 
темпы подготовки поч

сти животных, рацио
нальному кормлению 
и содержанию их, не 
забываем и о повыше
нии знаний свинарок. 
Часто на ферме прово
дим беседы по уходу 
за животными, сбалан
сированию рациона, 
как лучше добиться 
высоких привесов при 
минимальных затра
тах.

Лучшие наши сви
нарки Ксения Липили- 
на и Екатерина Ста- 
ценко получают от сви
номатки до 10 поросят. 
Отход животных в их 
группах исключен.

В будущем нам 
предстоит немало по
трудиться над механи
зацией трудоемких 
процессов на свино
ферме. Кое-что дела
ется в этом отношении 
уже сейчас. Главная 
цель — добиться, что
бы центнер свинины 
стал еще дешевле, а 
затраты ручного труда 
минимальными.

С. ГОРЕЛОВ, 
главный зоотехник 
совхоза «Загорский».

вы под сев озимых. 
Первенство удержива
ет отделение № 2, где 
управляющим А. П. 
Капшуков. В отделе
нии уже подготовлено 
50 процентов почвы.

А. МЕРКУЛОВ, 
радист.

РОСТОВ - НА - ДОНУ. 
Широким потоком идет 
зерно нового урожая на 
Ростовскую реализацион
но-перевалочную базу хле
бопродуктов. Автомобиль
ным, железнодорожным и 
водным транспортом уже 
доставлено более десяти 
тысяч тонн зерна из хо
зяйств Ростовской обла
сти.

На базе зерно доводит
ся до мельничных конди
ций и отгружается в про
мышленные центры стра
ны.

НА СНИМКЕ: мощные 
пневматические перегру» 
жатёли освобождают трю
мы судов.
Фото В. Турбина.

Фотохроника ТАСС

С каждым годом в хозяйствах рай
она увеличивается приток техники. 
Если в 1966 году мы имели 1398 гу
сеничных и колесных тракторов и 
377 зерноуборочных комбайнов, то в 
этом имеем 1790 тракторов и 548 
комбайнов.

В новой пятилетке, как указывалось 
на июльском Пленуме ЦК КПСС, 
значительно возрастут поставки сель
скому хозяйству тракторов, комбай
нов, мелиоративных и других машин.

Задача состоит в том, чтобы высо
копроизводительно использовать все 
сельскохозяйственные машины, до
биться продления срока их службы.

ЦК КПСС и Совет Министров 
СССР приняли Постановление «О 
мерах по улучшению использования 
техники в сельском хозяйстве». В 
Постановлении отмечается, что во 
многих колхозах и совхозах и других 
сельскохозяйственных предприятий и 
организациях, несмотря на поступле
ние большого количества новых высо
копроизводительных машин, сменная 
и дневная выработки на трактор по
вышаются медленно.

Тревожное положение в этом отно
шении и в нашем районе. Если в 
1966 году сменная выработка на трак
тор равнялась в совхозах 1,24, а в 
колхозах 1,67, то в минувшем году 
она снизилась. В совхозах она состав
ляет 1,14, а в колхозах 1,17.

Особенно низкий коэффициент ис
пользования тракторов и другой сель
скохозяйственной техники в таких хо
зяйствах, как колхозы «Путь Лени
на», имени М. Горького, совхозы 
« Кочубеевский», « Водораздельный», 
«Родина».

С прошлого года в колхозы и сов
хозы начали поступать мощные ко
лесные тракторы «К-700». Их * в 
районе уже насчитывается более 20. 
Такие тракторы имеют 13 хозяйств. 
Но не все используют их в две сме
ны. Не работают в две смены два 
трактора в совхозе «Загорский», из-за 
нехватки механизаторов работает 
только в одну смену трактор в совхо
зе «Кочубеевский». Не в полную 
нагрузку используется эта же техни-

Дела и планы



Спортивный праздник в станице
Хорошо отметил 

Всесоюзный День физ
культурника коллектив 
физкультуры рисосов- 
хоза «Восход». В 9 ча
сов на школьном ста
дионе начались сорев
нования по волейболу. 
За первое место боро
лось семь команд. Са
мой сильной оказалась 
команда сельского Со
вета. Игроки награжде
ны ценными подарками 
и грамотами.

В 12 часов в Доме 
культуры начались со
ревнования по настоль
ному теннису, которые 
длились три часа. Пер
вое место занял Н. Ба
ранов — участник 
сборной команды кол
лектива физкультуры 
совхоза «Восход».

Вечером лучшие 

спортсмены были при
глашены на мотобол в 
село Кочубеевское. В 
это же время детская 
команда по футболу 
«Молния», чемпион 
станицы Барсуковской, 
выезжала в Невинно
мысск. Наши ребята 
проиграли более опыт
ным футболистам — 
чемпионам Невинно
мысска со счетом 3:1.

В Доме культуры со
стоялись интересные 
состязания шахмати
стов. Заслуженный тре
нер РСФСР, мастер 
спорта СССР по шах
матам С. Р. Асатурян 
провел сеанс одновре
менной игры. Самый 
упорный поединок со
стоялся между А. П. 
Губенко, представите-

СПОРТ

л ем совхоза «Восход», 
с мастером спорта 
СССР Асатуряном, а 
также с В. В. Вуса- 
тым. Они сражались 
упорно, но более опыт
ный мастер победил. 
Он не проиграл ни од
ной партии. После мат
ча Асатурян поделился 
своими впечатлениями. 
Он отметил, что у Ву- 
сатого и Губенко есть 
большие перспективы. 
Мастер спорта согла
сился на обществен
ных началах трениро
вать шахматистов и 
шашистов совхоза 
«Восход». Все мы 
очень благодарны ему 
за это.

В. ДАНИЛОВ, 
методист по спорту 
совхоза «Восход».

Магомет Киримов

СОЛОВЕЙ
Вновь соловей 
Колдует где-то рядом. 
Среди ветвей 
Ведет свои рулады.
К нему иду, 

Волнением охвачен. 
А он, колдун, 
Смеется или плачет. 
И песнь его 
Все чище, все чудесней. 
Ни у кого
Такой не встретишь песни. 
Как будто ей
В груди вдруг тесно стало, 
И с тех ветвей, 
Взлетев, затрепетала.
Весь мир маня, 
Певец дерзает смело.
И на меня
Он смотрит то и дело. 
То озорно,

Жизнь 
спасена

На реке Большой Зе
ленчук было многолюдно. 
Это любимое место От
дыха ивановцев. Вдруг 
один из купающихся стал 
тонуть.

На помощь поспешил 
начальник межколхозного 
пионерского лагеря 
«Спутник» Т. В. Ватулин. 
Он бросился в воду, пе
реплыл бурный поток, вы
нес из воды и оказал пер
вую помощь пострадавше
му.

Н. ГУСЕВА, 
председатель Иванов
ского сельского Совета.

То дружественным взглядом. 
Потом со мной 
В саду уселся рядом.
А ты, а ты?
Молю тебя, воскресни!
И из мечты
Приди, подобно песне.
Как соловей,
Присядь тихонько рядом.
Меня согрей
И голосом, и взглядом.
Тогда и я
Открою душу настежь.
Печаль моя, 
Верни надежду в счастье.
Меня прими
С хорошей песней вместе
В свой добрый мир, 
Где все светло, как в детстве.

С ногайского перевел
Геннадий ФАТЕЕВ.

Отдел действенности

Киноустановка работает
Ознакомившись с заметкой «Просим помощи», 

опубликованной в газете «Звезда Прикубанья» 30 
июля, сообщаю, что в село Кианкиз направлены ра
ботники, и киноустановка возобновила свою работу.И. липлянскии,

директор киносети.ХОТЯ ПИСЬМО НЕ ОПУБЛИКОВАНО
А. Бондаренко, сельхозмеханик совхоза «Заку- 

банский», поставил перед редакцией вопрос о ре
монте дороги, связывающей хутор Стародворцов 
ский с трассой.

Начальник 1499 производственно-дорожного уча
стка Н. В. Горобчук нам сообщил, что исполком 
райсовета депутатов трудящихся включил указан
ную дорогу в план ремонта на 1971 год.

Происшествия
Вечером 26 июля 

тракторист Невинно
мысского участка 
«Химзащита» А. В. 
Задорожный на мото
цикле приехал на ток 
второго отделения сов
хоза «Невинномыс
ский», набрал мешок 
пшеницы и увез домой.

Понравилось. Через 
день снова проделал 
такую же операцию. 3 
августа Задорожный 
отправился за пшени
цей в 3-й раз. На об
ратном пути он был за
держан с зерном. След
ствием установлено, что 
Задорожный, пользу

На голубых экранах
17 АВГУСТА

16-20 — Программа передач.
16-25 — Новости. 16-30 — «Акту
альные проблемы экономики». «По
тенциал Сибири». Передача 1-я. 17-00 
— Короткометражный фильм. 17-10 
— Ферма начинается с поля. 17-40 
— Киножурнал. 17-50 — Ставро
полье за неделю. 18-00 — Новости. 
18-25 — Защитники неба. Докумен
тальный фильм. 19-00 — Чемпионат 
СССР по футболу. «Динамо» (Минск) 
— «Динамо» (Москва). В перерыве 
«Время». 20-45 — Спектакль Крым
ского государственного театра. 22-45 
— Баскетбол. Международный тур
нир сборных мужских команд СССР 
— ЧССР. 23-55 — Новости, прог
рамма передач.

18 АВГУСТА
10-00 — Программа передач. 10-05 

— Новости. 10-15 — Художествен
ный фильм «Два воскресенья». 11-45 
— Телеочерк. 12-15 — Новости. 
16-45 — Программа передач. 16-50 
— Новости. 17-00 — «Горн». Для 
пионеров. 17-35 -- Ставропольские
новости. 17-45 — Экран народного 
контроля. 18-05 — Концерт. 19-45 — 
«Время». Информационная програм

ПОЙМАН С ПОЛИЧНЫМ
ясь отсутствием надле
жащей охраны зерна, 
похитил с тока 187 
килограммов пшеницы. 
Скоро любитель легкой 
наживы предстанет пе
ред судом.

С. ОЗДОЕВ, 
инспектор БХСС Ко
чубеевского ОВД, 
старший лейтенант 
милиции.

ма. 20-00 — Концерт. 20-40 — Бас
кетбол. Международный турнир сбор
ных мужских команд СССР—США. 
21-40 — Аэрофлот сегодня. Доку
ментальный фильм. 22-30 — В опер
ном театре. Концерт. 23-30 — Ново
сти. Программа передач.

19 АВГУСТА
10-00 — Программа передач. 10-05 

— Новости. 10-15 — Для школьни
ков: «Графы и волшебная палочка». 
10-45 — Художественный фильм 
«Поднятая целина», 1-я серия. 12-20 
— Атлас народов СССР. Карачаево- 
Черкесия. 12-50 — Новости. 17-00— 
Программа передач. 17-05 — Ново
сти. 17-15 — «Радуга». Для юных 
туристов. 17-45 — Наши гости. 18-00 
— Новости. 18-05 — «Мир социа
лизма». 18-30 — Навстречу XXIV 
съезду КПСС. На трудовой вахте 
Ставрополья. 19-10 — Ставрополь
ские новости. 19-20 Мультипанорама. 
20-30 — «Время». Информационная 
программа. 21-00 — Художествен
ный фильм «Мадам Бовари». 23-30 
— Новости. Программа передач.

Редактор Б. МАКРУШИН

ЛЕНИНГРАДСКОЕ ГОРОДСКОЕ 
ПРОФЕССИОНАЛЬНО - ТЕХНИЧЕ
СКОЕ УЧИЛИЩЕ № 7

ОБЪЯВЛЯЕТ ДОПОЛНИТЕЛЬ
НЫЙ ПРИЕМ ДЕВУШЕК в возрасте 
от 15 до 18 лет с образованием 8— 
10 классов на обучение специально
сти штукатура-плиточника. Срок обу
чения два года. Начало занятий 1 
сентября 1970 года.

Поступившим в училище предостав
ляется благоустроенное общежитие.

Для поступления в училище требу-

СОВЕТ КРАЕВОГО МУЗЕЯ 
ПОТРЕБИТЕЛЬСКОЙ 

КООПЕРАЦИИ
ОБРАЩАЕТСЯ КО ВСЕМ ЖИТЕ

ЛЯМ РАЙОНА
с просьбой прислать воспоминания 

свои или родителей о работе в потре
бительских обществах, документы, 
паевые книжки, брошюры о коопера
ции в период с 1920 по 1940 год. 

ются следующие документы: свиде
тельство об образовании или аттес
тат, паспорт или свидетельство о 
рождении (не достигшим 16 лет), 
справку с места жительства, 8 фото
карточек размером 3x4, характери
стика из школы, медкарта форма 
№ 286 с указанием перенесенных 
заболеваний, прививок, а также 
справки из туберкулезного и психо
диспансера.

Адрес: Ленинград, Невский прос
пект, 32/34, телефон 11-36-68.

Интересно также будет получить 
фотографии ветеранов кооперации, 
значки, почетные грамоты и другие 
письменные и вещественные экспона
ты. Все это будет экспонироваться на 
стендах краевого музея потребитель
ской кооперации с указанием лиц, 
представивших эти материалы.

2—2

БОГОСЛОВСКОМУ
СВЕКЛОПУНКТУ ТРЕБУЮТСЯ 
на сезонную и постоянную работу 

весовщики, браковщики, счетоводы, 
лаборанты, разнорабочие, трактори
сты.

Обращаться в контору свеклопунк- 
та в любое время с 8 до 17 часов.

6—4

СТАВРОПОЛЬСКИЙ АВТОУЧ- 
КОМБИНАТ ПРИ КУРСАВСКОМ

АТП
ОТКРЫВАЕТ КУРСЫ
по подготовке шоферов третьего 

класса с 1 сентября 1970 года. При
нимаются лица 'не моложе 18 лет с 
восьмилетним образованием. Зачис
ленным па курсы выплачивается сти
пендия.

За справками обращаться в отдел 
кадров Курсавского АТП.

7 — 2

В железнодорожном клубе ст. Не
винномысская проводится набор на 
курсы секретарей-машинисток и де
лопроизводителей.

Срок обучения 6 месяцев. Сбор 30 
августа в 10 часов и 18 часов. Нача
ло занятий 1 сентября 1970 года.

3-3

КОЧУБЕЕВСКОМУ РСУ
ТРЕБУЮТСЯ
каменщики, ученики каменщиков, 

плотники-столяры и разнорабочие. 
Ученикам выплачивается в первый 
месяц 56 рублей, во второй —75 и 
в третий — 75 рублей.

Обращаться по адресу: ул. Вторая 
Пролетарская, 2, РСУ, телефон 2-33.
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НАШ АДРЕС: с. Кочубеевское, Ставропольского края, улица Октябрьской революции, Кд 47. Телефоны: редактора — 3-09, зам. редактора — 0-38,-5-49. 
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ПО родяому КРАЮ

РЕКА ЗЕЛЕНЧУК.
Фотоэтюд П. Брязгуна.


